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证券代码：002067                                  证券简称：景兴纸业 

 

浙江景兴纸业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：20240502 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他 投资者接待日活动 

参与单位名称及

人员姓名 

个人投资者：张雷、胡金康、陈文飞、孙燕萍、徐德厂、陈

文兰 

机构投资者：高熵资产、华安证券 

时间 2024 年 5月 22日 9:30-11:45 

地点 公司 705会议室、线上会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事长朱在龙 

董事、副总经理、董秘姚洁青 

董事、副总经理财务总监盛晓英 

副总经理徐海伟 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、行业的基本情况和同行业相比的差异 

工业包装用纸，箱板纸和瓦楞纸的产量占到整个造纸行业的

半壁江山。行业的集中度也是相对集中，跟其他纸种比较的

显著特点就是市场容量非常大，整体需求虽然在放缓，但仍

然有一定地增长。另一个特点就是和经济的相关性非常大。

大家如果对中国经济有信心，对整个消费需求有信心的话，

那么对我们行业也要有信心，如果认为还是需要有一定的时

间恢复的话，我觉得我们整个行业复苏的时间可能也要长一

点。 

公司的业绩来说从一季度的情况来说，无论是环比还是同



19 

比，都好于基期。 

和同行业相比，我们公司的短板是没有自备电厂，蒸汽和电

都是需要外购。我们的蒸汽一直是从弘欣热电采购，双方约

定根据市场煤价的波动进行价格的调整。在煤价比较高的时

候，公司相对会有一定的成本优势，但在煤价低的时候，公

司就会比有自备电厂的同行多负担成本。 

公司所处的地理位置优势非常明显，所以，多年来生产一直

产销平衡。 

 

2、马来项目的情况 

马来一期的项目是在国家出台“禁废令”后，为保证公司的

优质原料供应而投资建设的。项目在去年 10 月正式投产，目

前整体运行稳定，目前产销平衡，生产的产品中 60-70%左右

自用，余下的部分进行外销。马来西亚基地的再生纤维浆，

可以保证箱板纸生产原料的来源和质量，也可以生产一些毛

利更高的产品。再生纤维浆的品质接近于木浆，可以实现部

分替代木浆。比如公司就开发了再生生活用纸，外销的客户

中，也有用来做生活用纸、纸袋纸、建筑装饰新型材料、纸

袋纸等领域的应用，若这些领域的客户能顺利拓展，销量增

加，也将会为公司带来新的盈利增长点。 

二期项目已经完成了很有的国内国外的审批手续，目前在和

供应商进行技术和商务谈判。生产的产品是箱板纸，产品在

东南亚或运回国内销售。根据目前的行情测算还是具有不错

的成本优势。 

 

3、生活用纸 

生活用纸市场后入者品牌建立不容易，公司目前以原纸为

主，效益贡献受原料价格波动影响较大。新开发的再生生活

用纸目前出口为主，国内对再生生活用纸的接受度上还是有
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挑战。这方面还是需要国家出台一些鼓励政策和加大一引起

扶持力度。我们相信环何生活用纸是个方向，特别是随着可

持续发展得到越来越多的重视，大家环保意识的逐步提高，

国内再生生活用纸市场会有很好的发展。 

 

4、对外投资 

公司目前对外投资主要是与专业投资机构合作，通过投资来

平和主营业绩的波动的影响。对外投资的资金也都是前期财

务投资的收益，原则是不占用主营资金。目前主要有金浦基

金和容腾基金两个比较典型的项目。两个基金在投资标的金

浦基金的项目偏中后期，已通过二级市场、回购等方式收回

部分投资。容腾基金的项目偏中早期。目前对外投资的风险

整体可控，能够给公司带来一些回报的。 

 

5、股东回报 

市场对行业估值整体偏低，公司有在努力提高内在价值，包

括海外布局、对外投资、健康稳健的可持续发展。这次也根

据公司的实际情况提出了分红的预案，同时也推出了回购方

案。我们也希望在公司有能力的情况下回报市场。本次是第

公司第一次进行回购注销，虽然回购资金量不算大，也算是

一个尝试性的安排。 

 

5、参观生活用纸生产线 

附件清单（如

有） 

 

日期 2024 年 5月 22日 

 


